PALABRAS DEL SECRETARIO DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO, ERNESTO CORDERO ARROYO, EN LA CONFERENCIA DE PRENSA QUE OFRECIÓ CON MOTIVO DE SU VISITA DE TRABAJO A MEXICALI, BAJA CALIFORNIA.

Mexicali, Baja California, 11 de mayo de 2010.

Muy buenas tardes a todos.

Sr. Gobernador.

Venimos funcionarios del Gobierno Federal a cumplir con las instrucciones del Presidente Felipe Calderón, de darle seguimiento puntual y preciso a todas las acciones de apoyo del Gobierno Federal con los bajacalifornianos y, en especial, con los amigos, con la gente de Mexicali, que fue muy seriamente afectada por el terremoto que aconteció en esta ciudad hace poco más de un mes.

Desde el principio, el Gobierno Federal ha estado muy atento de cuáles son los requerimientos de atención que necesitan para poder salir adelante. Y es así que fuimos enviados para supervisar que todos los apoyos estén llegando y estén fluyendo como fue el compromiso, y podamos apoyarlos.

Con mucha satisfacción hemos visto que empiezan a fluir los recursos para la vivienda, que junto con el Gobierno del Estado empieza construirse la vivienda que se necesita. Hace apenas un mes que sucedió el terremoto y ya hoy se entregaron las primeras cinco viviendas por parte del señor Gobernador, lo cual es un gran esfuerzo el que se está haciendo.

Hay que señalar también que para que esto pudiera suceder, hubo que detectar cuáles fueron los terrenos que juntaban todos los requerimientos sismológicos para poder construir; la construcción de las viviendas; el financiamiento de las viviendas; y ciertamente ha sido en un tiempo muy reducido en el que hemos podido empezar a responder a la sociedad y a las personas que fueron afectadas, a las familias, para poderles dar un hogar como el que perdieron.

Asimismo, empiezan a fluir los apoyos para la reconstrucción de las escuelas, empiezan a fluir los apoyos para la reconstrucción de los sistemas de riego, empiezan a fluir los apoyos para la construcción de las carreteras, y todo esto ha

sido gracias a la coordinación que existe entre el gobierno estatal, el municipal y el Gobierno Federal.

En particular, por la parte de la Secretaría de Hacienda, venimos a supervisar que los apoyos y los beneficios fiscales que anunció el Presidente Calderón hace ya casi cuatro semanas, estén funcionando y efectivamente estén llegando a los mexicanos que más los necesitaron, a los que fueron más afectados.

Hemos podido constatar que la ampliación del plazo para presentar la declaración hasta julio de 2010 ha beneficiado a cerca de 125 mil personas; el diferimiento de pago en seis parcialidades, sin cobro de intereses, ha beneficiado también a 138 mil personas; los pagos provisionales del Impuesto Sobre la Renta y del IETU, en seis parcialidades también, han beneficiado al mismo número de personas. Es decir que todas las prórrogas fiscales que el Presidente instruyó, efectivamente se han dado.

En el caso particular de la parte productiva del Valle de Mexicali, que nos preocupa mucho y es una de nuestras principales preocupaciones, hemos podido constatar que efectivamente hubo un daño catastrófico en muchos de los terrenos, en muchos de los predios, en muchas de las plantas productivas. Y hemos podido constatar también que empieza a darse la reconstrucción. La reconstrucción evidentemente va a llevar tiempo por el tamaño del daño, pero empieza a darse.

Nos preocupan mucho los productores, los productores que en muchos casos perdieron parte de sus cosechas, que perdieron parte de sus terrenos, que hubo afectaciones topológicas en sus terrenos, nos preocupan. Y es así que a través de la banca de desarrollo venimos a anunciar los apoyos que a los productores del Valle de Mexicali estaremos instrumentando a partir del día de mañana.

A partir del día de mañana podrán contactar, tanto al FIRA como a la Financiera Rural, de manera que demos una prórroga de 90 días, en la cual no vamos a cobrar ni intereses, ni vamos a cobrar las amortizaciones de los préstamos que los productores del Valle de Mexicali tengan. De manera que nos dé un plazo, uno, para que en estos momentos tan complicados para los productores, no tengan que preocuparse por el pago de sus préstamos y de sus créditos que tienen con la banca de desarrollo del Gobierno Mexicano, sino que en ese plazo de 90 días se acerquen a nosotros y podamos diseñar un traje a la medida para cada uno de los productores.

Asimismo., hacer una evaluación, que ya comenzó, de cuál es el daño preciso que tiene cada uno de ellos para, de esta manera, en caso de que así lo amerite, hacer una reestructuración de sus créditos, de manera que puedan reactivar su actividad productiva, puedan rescatar sus cosechas, o puedan, de alguna manera,

reconstruir sus tierras para empezar a producir en los ciclos posteriores y en los años que siguen.

En aquellos casos donde el daño sea tal que amerite una intervención adicional, la Secretaría de Agricultura también complementará estos programas de la banca de desarrollo, para que los productores puedan ponerse de pie, y los productores puedan reiniciar sus actividades productivas.

De igual forma, como parte de estos programas, a todos aquellos productores que aún cuando no fueron afectados en esta ocasión y se quieran acercar a la Financiera Rural o a FIRA, lo puedan hacer y reciban asistencia técnica, reciban créditos y préstamos en condiciones muy favorables para poder reiniciar sus actividades productivas.

También hubo empresarios, muy pequeños empresarios y productores que fueron afectados. A través de Nacional Financiera ya hicimos un censo, en estas tres semanas se levantó un censo junto con la Secretaría de Economía, de manera que todos aquellos pequeños empresarios que fueron afectados, puedan recibir la ayuda. Y va a depender de las necesidades de financiamiento y del tipo de empresas que estamos hablando.

Aquellos empresarios que necesiten apoyos por menos de 100 mil pesos serán atendidos a través de la Secretaría de Economía y de FONAES. Aquellos pequeños y medianos empresarios que necesiten o tengan necesidades de financiamiento por más de 100 mil pesos, podrán acudir a Nacional Financiera, donde, a través de la banca comercial se les podrá asesorar para tener un crédito de la banca comercial, que estará garantizado por Nacional Financiera, y puedan con este préstamo volver a reconstruir y echar a andar su negocio en un plazo muy breve y muy corto.

Repito, todo eso va a empezar a partir de mañana. Ya estamos listos, en la parte de Nacional Financiera ya hay compañeros que han visitado todos los negocios que fueron afectados, que conocen sus necesidades, y será de una manera muy ágil y muy rápida el que podamos proporcionarles un crédito a través de la banca privada, garantizada por la banca de desarrollo.

De esta manera nosotros estamos respondiendo al sector productivo del Valle de Mexicali, del municipio de Mexicali, tratando de que la actividad económica se restablezca lo más pronto posible.

Entendemos que ha sido una situación muy difícil; hemos estado atendiendo las instrucciones del señor Presidente; atendiendo las solicitudes del señor Gobernador lo más cerca posible desde el primer día; y hemos podido constatar

que los apoyos empiezan a fluir, que las carreteras se empiezan a reconstruir, que los créditos van a empezar a fluir, que las viviendas se empiezan a construir, y todo en un tiempo que creemos que, lamentablemente no ha podido ser más rápido, pero comparado con desastres naturales que han ocurrido en otras zonas del país, sí se ha avanzado bastante rápido en el caso de Mexicali.

Estamos aquí el Gobierno Federal, ésta es una de las visitas que se darán con mucha frecuencia para supervisar que efectivamente las obras y el dinero esté fluyendo y se estén llevando a cabo. En esta semana también vendrán otros compañeros del gabinete, por instrucciones del Presidente Calderón, a supervisar que en las áreas de su competencia, también efectivamente las acciones se estén llevando a cabo.